Violencia de pareja en la etapa del noviazgo

planteamiento del problema

¿Cuáles son los principales patrones de comportamiento en pareja dentro de una relación de noviazgo de 18 a 24 años de edad que pueden alertar a los padres de familia, así como a la institución educativa de que algunos alumnos de la licenciatura en la UDS modalidad escolarizada, estén sufriendo de casos de violencia?

Es un fenómeno social que se está presentando con mayor frecuencia, al menos, es lo que nos dan a conocer los medios de comunicación masiva (T.V, Radio, Revistas), y las redes sociales e incluso de manera informal, la misma sociedad nos ha compartido experiencias al respecto, Es necesario alertar a los jóvenes mujeres y hombres entre 18 y 24 años de edad, sobre la violencia de la cual pueden ser objeto en sus relaciones, para prevenir y/o detener así la violencia en el noviazgo. El noviazgo es una vinculación que se establece entre dos personas que se sienten atraídas mutuamente y representa una oportunidad para conocerse, una etapa de experimentación y de búsqueda, con actividades, gustos y pensamientos en común, y es un preámbulo para una relación, la violencia en el noviazgo es cualquier acto mediante el cual una persona trata de doblegar o paralizar a su pareja. Su intención es dominar y someter ejerciendo el poder a partir del daño físico, emocional o sexual. Para ello, se pueden utilizar distintas estrategias que van desde el ataque a su autoestima, los insultos, el chantaje, la manipulación sutil o los golpes. La violencia produce efectos que pueden reproducir conductas en sentido negativo y extenderse a todos los contextos donde interactúan los jóvenes, del ámbito privado trasciende al público. Por lo cual ¿cuál es la probabilidad de la violencia en el noviazgo cuando merece especial atención, sobre todo, cuando se inician las relaciones entre los y las jóvenes? y se definen roles y límites. Las conductas violentas en las relaciones de pareja no son percibidas como tales, por las víctimas, o por los agresores, es decir, los signos de maltrato durante el noviazgo se confunden con muestras de afecto, que en realidad ocultan conductas controladoras. Existen dos relaciones iguales, por lo que a menudo puede ser difícil diferenciar entre relaciones saludables y no saludables. Aquí hay algunas señales de advertencia de violencia en noviazgos adolescentes a tener en cuenta: Celos o inseguridad extrema, Denigración o humillaciones constantes, Temperamento explosivo, Aislamiento de familiares y amigos, Hacer acusaciones falsas, cambios de humor erráticos, cualquier forma de infligir dolor o daño físico, Posesividad, Espiar teléfonos celulares, correos electrónicos o redes sociales sin permiso.

objetivo general

-Diseñar un taller de pláticas con temas donde los jóvenes puedan identificar los principales signos de Violencia de pareja que se pueden presentar durante la etapa del noviazgo y con ello poder prevenirlo.

Objetivos específicos

- 1.- Especificar el porcentaje de relaciones de noviazgo que existen en la Universidad del Sureste en la modalidad semiescolarizado domingos
- 1. Identificar cuáles son las principales conductas de violencia que se pueden presentar en durante la etapa del noviazgo.
- 2. Determinar cuáles son las primeras acciones de violencia que pueden alertar a los jóvenes al inicio de una relación de noviazgo.
- 3.- Especificar algunas recomendaciones para evitar la violencia que se da durante la etapa del noviazgo.

Preguntas de investigación

- ¿Cuál es la prevalencia de la violencia y frecuencia de las misma en los noviazgos de los alumnos de la UDS semi escolarizado domingo
- ¿Por qué en la actualidad es común que se presenten rasgos de violencia durante la relación de noviazgo en los alumnos de la UDS semiescolarizado domingos
- ¿Cuáles son las principales razones por las que se generan las conductas violentas en la etapa del noviazgo de los alumnos de la UDS semiescolarizado domingos
- ¿Cómo es el perfil psicosocial víctima-victimario de los jóvenes que manifiestan violencia dentro de su relación de noviazgo?

Justificación

la violencia en el noviazgo se ha convertido en uno de los problemas sociales, los jóvenes no tienen tan claro cuál es la línea que separa el amor de la violencia. Consecuencia de ello es que gran parte de las y los jóvenes carecen de información certera sobre la violencia y sus diferentes vertientes, confunden con muestras de afecto conductas que agravan la desigualdad de género. Por ello, se hace necesario orientar a los jóvenes para que detecten signos de violencia en su relación de noviazgo, reconozcan su dignidad como persona, defiendan su integridad humana y hagan valer sus derechos que como personas tienen. Con estas acciones se propone disminuir situaciones de violencia en las relaciones de noviazgo; promover que toda relación de pareja, debe fundamentarse en el respeto, la comprensión, la tolerancia, el diálogo y la equidad, sobre todo que la relación se base en la comunicación. Lo que se propone con la presente tesis es concientizar a los jóvenes sobre las conductas violentas en una relación de noviazgo, donde puedan reconocer cualquier signo de violencia y puedan prevenirla, por lo tanto, se construya una cultura basada en el respeto, la tolerancia y la equidad de género entre hombres y mujeres. Proponer alternativas generen en el noviazgo actitudes propositivas, que favorezcan la convivencia con respeto a los derechos de la otra persona.

Hipótesis

- -La prevalencia de La violencia en los noviazgos que se dan con los alumnos de la UDS semiescolarizado domingos se da principalmente por una cultura machista que aún existe.
- -En la actualidad es común que se presenten rasgos de violencia durante una relación de noviazgo debido al libertinaje que existe entre los jóvenes, así como de la falta de atención y comunicación por parte de los padres de familia.
- -Las principales razones que generan conductas violentas en la etapa de noviazgo en los alumnos de la UDS semiescolarizado domingos, se da porque existe una perdida de valores universales tales como, el respeto y la dignidad, así como la baja autoestima que existe en alguno de los integrantes de la pareja.

Variable dependiente: violencia en el noviazgo

Variable independiente: conocimiento e información en las parejas de noviazgo.

Marco Teórico

conocer sobre la violencia de pareja en la etapa del noviazgo, es preciso definir algunos conceptos, los cuales permitirán comprender dicha problemática. Primero, definir violencia, cual es la acción ejercida por una o varias personas en donde se somete de manera intencional al maltrato, la presión, el abuso de autoridad, el sufrimiento, la manipulación u otra acción que atenta con la integridad tanto física como psicológica y moral de cualquier persona existen varios tipos de violencia. Nos centraremos en la violencia de pareja en la etapa del noviazgo Dicha violencia se entiende como un fenómeno mediante el cual una persona agrede de manera verbal a otra persona, estableciendo algún tipo de daño a nivel psicológico y emocional en las personas agredidas. Se entiende noviazgo a la relación de dos personas que se encuentran en pareja y aún no están casados, jóvenes como el período entre los 18 y los 24 años de edad se conoce como la juventud. Es un período caracterizado por cambios y desarrollo rápido en el ámbito de relacionarse con otras personas, Los cambios pueden ser inconsistentes y también desagradables. Los jóvenes experimentan cambios físicos, sociales, personales y emocionales. Los procesos cognitivos también comienzan a diferenciarse.

El noviazgo es una vinculación que se establece entre dos personas que se sienten atraídas mutuamente; representa una oportunidad para conocerse, una etapa de experimentación y de búsqueda, con actividades, gustos y pensamientos en común, y es un preámbulo para una relación duradera. El noviazgo es una experiencia donde dos personas que se atraen viven por primera vez la extraordinaria aventura del amor. Es una costumbre social de atracción entre los géneros que tiene como finalidad cultivar y conocer la propia capacidad de dar y recibir afecto.

Violencia en las relaciones de noviazgo La violencia en las relaciones del noviazgo se define como todo ataque intencional de tipo sexual, físico o psíquico de un miembro de la pareja contra el otro en una relación de noviazgo con el objetivo de controlar o dominar a la persona. Una relación con estas características suele dominarse noviazgo violento. Esta temática se inscribe dentro de la violencia en las relaciones de pareja, pero se limita típicamente a parejas no convivientes, sin hijos en común, no unidas por lazos económicos o institucionales, generalmente adolescentes o adultos jóvenes.